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身体障害者相談員　生川利之さん
　身体障害者相談員とは、地域で身体に障害のある人の相談などに応じ、
その人のために必要な援助を行う人です。ご自身も視覚障害がある生川さ
んの、相談員としての活動と前回の東京パラリンピックに出場し金メダル
を獲得したことなどについてお話を伺います。Vol.100
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■スポーツ活動
私は20歳の時に事故で視力を失いました。そ
れでも元来、体を動かすことが得意だったので、
その翌年の昭和39年に東京オリンピックととも
に開催されたパラリンピックへ出場する機会を得
ました。
私が出場したのは、皆さんがイメージする現在
のパラリンピックとは違い、世界の選手と競うと
いう大会ではなく、第二部として開催された国内
選手が参加するものでしたが、100ｍ円周走で金
メダルを、立ち幅跳びで銀メダルを獲得しました。
今でこそ、パラリンピックの金メダル獲得ともな
れば、大きなニュースになりますが、取材は受け
たもののあまり周囲の反響もありませんでした。
最近の盛り上がりを聞くと世の中変わったなと思
います。当時は東京へ
行くということそのも
のがとても得がたい経
験でした。その後も、
水泳の短水路200ｍ平
泳ぎで日本記録を出す
など、自分の限界に挑
戦してきました。

■身体障害者相談員として
私は、昨年まで約10年間四日市市視覚障害者
協会の会長を、そして今年、視覚障害にかかる身
体障害者相談員としても10年目を迎えました。
身体障害者相談員は、障害者が住み慣れた地域
で安心して暮らせるよう相談活動をしています。
相談員の仕事として、生活上のさまざまな相談に
応じたり、必要な制度を活用できるように援助を
したり、福祉事務所などとのパイプ役になったり
しています。
また、就職に関する相談を受けることもあり、
あんまやマッサージ、鍼

しん

灸
きゅう

などの資格習得につい
てのアドバイスもします。

相談者は、私と
同じように事故や
病気などで後天的
な視覚障害がある
人が多い印象です。
情報を自ら探せた
り、取得したりで
きる人ばかりでは
ないので、相談をとおして初めてさまざまな支援
制度を知ることも多いようです。利用できる制度
を知ることで、世界が広がる人も多いと思います。

■支え合う生活
障害があるとさまざま

な不便があると思われる
人もいます。確かに、全
く不便がないわけではあ
りませんが、私自身は妻
の支えもあり、決してそ
ればかりではないと考え
ています。今でこそスポーツ競技はしていません
が、障害がない人と比べても私は国内外行きたい
ところへ出掛けたり、さまざまな体験をしたりし
てとても充実しています。そういう意味で障害の
有無と、人生の豊かさは関係がないと思います。

■これから
私自身のこれまでの経験を生かしながら、同じ

悩みを持つ立場から、悩んでいる皆さんの相談に
応じています。私自身も含めて、支える人がいる

ことで、世界は
広がると思いま
す。障害がある
人にはこれから
も気軽に相談し
てもらえたらと
思います。→

生川さんご夫妻

四日市視覚障害者福祉センター事務室

昭和39年東京パラリンピック
の金メダル

四日市視覚障害者福祉センター前で

７月放送のCTY−FM「よっかいちわいわい人探訪」でも紹介します。（放送時間は裏表紙へ）


